

Aufsätze



Dr. Andreas Brunner, Leitender Oberstaatsanwalt des Kantons Zürich

Die verlorene Ehre der Medien!?¹

Inhaltsübersicht

I. Einleitung

II. Spannungsfeld Medien – Strafverfolgungsbehörden

1. Grundrechte
 - a) Grundrechte des Individuums
 - b) Grundrechte der Medien
2. Geheimes Vorverfahren – Öffentliches Interesse

III. Verantwortung der Justiz

1. Generelle staatliche Pflicht
2. Schutz im Vorverfahren
 - a) Nutzung der Spielräume bei der Anwendung der Gesetze
 - b) Gentlemen's Agreement
 - c) Transparenz

IV. Medienarbeit im Alltag der Staatsanwaltschaft

1. Mengengerüst
2. Einfluss der neuen Medien auf die Kommunikation
3. Auslöser des medialen Interesses
 - a) Ereignis in der Öffentlichkeit
 - b) Parteien und Whistleblower als Informanten
 - c) 6-B-Geschehen
 - d) Eigenrecherchen von Journalisten
4. FAQ
 - a) Form der Orientierung
 - b) Namensnennung
 - c) Einzelinterviews
 - d) Bestätigung richtigen Wissens
 - e) Medienarbeit nach Anklageerhebung
 - f) Abgekürztes Verfahren
 - g) Einsichtnahme in Erledigungen der Staatsanwaltschaft

I. Einleitung

Der Titel dieses Beitrags lehnt sich an die Erzählung von Heinrich Böll, *die verlorene Ehre der Katharina Blum*, aus dem Jahre 1974 an.² Die Geschichte bietet eine breite Palette aktueller Fragen im Zusammenspiel von Medien und Strafverfahren.

Die Erzählung handelt kurz zusammengefasst von einer jungen, unbescholtenen und scheuen Frau, welche sich im Kölner Karneval mit Ludwig Götten...

Dieses Dokument ist für Abonnenten oder Pay-per-Document-Kunden zugänglich.

Abonnieren ↗

Kaufen ↗

🔑 Login